

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 142 (2021)
Heft: 9

Rubrik: SAR

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Compte-rendu de la séance du comité central du 19 juin 2021

La séance a lieu à Yverdon. Tous les membres sont présents, sauf Stéphane Witschard excusé. Réflexions sur la stratégie : Le comité a consacré la première partie de la séance à une réflexion stratégique sur son action pour les années 2021 à 2024. Sur la base de résultats de la consultation menée auprès des cadres en 2020, le comité a lancé une réflexion sur les forces et faiblesses de la société.

Les points forts suivants ont été identifiés : formation, santé de l'abeille, élevage, administration, finances et services aux membres. Ces domaines sont essentiels à la bonne marche de notre société et doivent être entretenus au meilleur niveau. En revanche, les relations avec le monde extérieur, les autorités sanitaires et politiques, le lobbying, la communication et les valeurs ont été identifiés comme des points plus faibles à renforcer. Comme les charges sont lourdes et les ressources limitées, cette discussion sera poursuivie afin d'identifier les dossiers à traiter en priorité.

Présidence : Le comité a pris connaissance avec déception des résultats des votations fédérales du 13 juin sur les initiatives anti-pesticides et du déroulement de la campagne qui fut rude et difficile.

Informatique : Le comité a décidé de mettre en place un espace participatif de travail pour la gestion des dossiers SAR. Son choix a porté sur la solution Microsoft 365 Business Basic, pour un coût d'environ 600 fr. par année. D'une part, les documents des membres du comité élargi seront disponibles sur un serveur (stockage en ligne OneDrive) et d'autre part, une plate-forme de connexion sera mise en place, avec la visio-conférence.

Contrôle du miel : Mélanie Baudet informe le comité sur la situation du contrôle du miel dans les fédérations. La nomination des contrôleurs cantonaux du miel est hybride, car elle dépend à la fois de la SAR et des fédérations, ce qui parfois est cause de malentendus, voire de désaccords ou de conflits d'intérêt entre le label d'or et les labels régionaux. Actuellement, les fédérations de Genève et Neuchâtel recherchent des contrôleurs. Le comité SAR souhaite soutenir les contrôleurs actuellement en fonction et revoir les moyens mis en œuvre pour que la fonction reste attractive.

Revue SAR : La demande de publication d'une annonce de FreeTheBees pour un cours d'apiculture forestière est refusée, car les objectifs ne sont pas compatibles avec les bonnes pratiques préconisées par la SAR. Estelle Chayrou dresse un premier bilan de sa reprise du poste de rédactrice. Un intéressant article sur la vigne et l'apiculture sera prochainement repris de l'Abeille de France. La rédactrice reverra également la liste de distribution de la revue auprès des services cantonaux d'agriculture et vétérinaires de Suisse romande.